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ACENTUAM-SE OS TERMINADOS EM: 

R:  ím-par, a-çú-car, dó-lar 

L: rép-til, a-mi-gá-vel, têx-til 

N: hí-fen, glú-ten, pó-len 

X: tó-rax, cór-tex, fê-nix 

PS: bí-ceps, trí-ceps, fór-ceps 

UM, UNS: ál-buns, fó-rum 

 

ON(S): í-on, pró-tons 

US: ví-rus, bô-nus, hú-mus 

I(S): jú-ri, bi-quí-ni, lá-pis 

Ã(S): ór-fãs, í-mã 

ditongo (com ou sem S): ór-fãos, vár-zea, fá-
ceis, ó-leo, ân-sia sé-ries, sé-rio, in-gê-nuo, 
má-goa. 

 

 

 

 

• Acentuam-se o I e o U de hiato em paroxítona DESDE QUE eles estejam sozinhos ou 
acompanhados de S na sílaba. 

Ex: sa-ú-de, sa-í-da, u-ís-que. 

 

• MAS NÃO podem ser antecedidos pela mesma letra ou por ditongo decrescente nem seguidos 
de NH. 

Ex: xi-i-ta, fei-u-ra, ra-i-nha. 

Acentuação – Paroxítonas e Proparoxítonas 

PAROXÍTONAS 

ATENÇÃO 1 

CASO ESPECÍFICO: O HIATO 
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• Ele não PODE vir hoje, pois está trabalhando. 

 

• Ele não PÔDE vir ontem, pois estava trabalhando. 

CUIDADO: pe-ra, pa-ra, po-lo, pe-lo. 

 

 

 

 

 

 

A-MÉM X I-TEM 

PA-RA-BÉNS X HI-FENS 

RA-MON X HÍ-FEN 

A-MAR X DÓ-LAR 

A-QUI X BI-QUÍ-NI 

ATENÇÃO 2 

ACENTOS DIFERENCIAIS 

ATENÇÃO 3 

O ACORDO ORTOGRÁFICO TIROU O ACENTO DE ALGUMAS PAROXÍTONAS. 

DICA: As regras das paroxítonas se opõem às regras 

das oxítonas 
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• ACENTUAM-SE todas. 

Ex: pás-sa-ro, al-co-ó-li-co, ne-ces-sa-ri-ís-si-mo 

 

•  ATENÇÃO! Proparoxítona aparente: palavra acentuada que termina em ditongo crescente (ea, 
eo, ia, ie, io, ua, ue, uo) e pode ser chamada de paroxítona ou de proparoxítona. 

Ex: his-tó-ria ou his-tó-ri-a; re-sis-tên-cia ou re-sis-tên-ci-a. 

 

 

 

 

 

 
Anotações: 

PROPAROXÍTONAS 


